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2男1女3名航天员和3名预备航天员，已于6月9日上午抵达酒泉卫星发射中心并下榻
问天阁，即将参加全系统的发射演练并参加发射任务。

6月10日上午，航天员在酒泉卫星发射中心圆梦园参加了植树、升国旗等活动。
6月9日上午，通往航天城的公路和航天城问天阁附近的道路全面戒严，3名航天员和3

名预备航天员乘坐专机从北京南苑机场飞抵酒泉卫星发射中心附近机场，随后乘坐专车抵
达航天城问天阁。先前，工作人员就对问天阁进行了全面消毒，将其与外界完全隔离。直
到发射结束，除相关人员之外，任何人都不能靠近问天阁。

目前，发射场尚未公布执行神舟九号飞行任务的3名航天员名单，但已确定了2男1女
的飞行组合。

同时搭乘神舟九号飞船的还有活体蝴蝶(卵和蛹)升空。 人民

寻找她的父亲
刘洋成了河南人民的骄傲，刘洋的父

亲刘石林迅速“消失”。
昨天，有关刘洋父亲刘石林的信息不

断传至晚报，“刘石林一家曾在货站街住”，
“他现在是宇通的职工”。

我们了解到，刘石林一家确实曾经在
货站街附近居住，不过他们原来的住所已
经拆除，一家人已经低调地搬离。

郑州宇通重工机械有限公司宣传负责
人听说刘石林是自己公司的职工后，语调
之中透出几分惊讶。

“如果刘石林是宇通的职工，这就是值
得我们骄傲的事情，我们尽快核实。”这名
负责人说。

下午3点多，这名负责人给记者发来短
信，称内网查不到有关刘石林的信息，他们
还将继续寻找。

下午 4点许，刘洋的一名亲戚称，刘洋
给家人在北环附近买有房子，但不知道具
体在哪里。

亲戚的电话都难以打通
从前天晚上9点多，记者开始通过打电

话、发微博、在论坛留言等方式寻找刘洋身
边人的消息。

昨日上午 9 点 10 分，我们联系到刘洋
在郑州居住的远房亲戚。

听到记者询问刘洋的事，这名亲戚言
语谨慎起来，问及她跟刘洋是什么关系，她
连说“不熟、不熟”。

“刘洋的事我真的都不知道，没有见过
她几面。”这名女士只说刘洋很乖。

她很快挂断了电话，记者再次拨打时，
电话处于繁忙状态，11点，记者又拨通这个
电话。

“她小时候我只见过两次，一放学就进
屋写作业，是个很坚强的孩子，她结婚我也
去了。”这位老人说。

下午 1点，记者联系刘洋其他亲戚，这
些电话都处于无法接通状态。

舅舅眼中，她是孝顺孩子
昨晚 8点多，我们费尽周折，联系到刘

洋的舅舅牛先生，他的语气听起来很高兴，
但还是话不多。

“呵呵，是关于刘洋的事吧，这是个好事、
好事，但真没什么说的。”牛先生客气起来。

他说：“刘洋那小妮有本事，现在都成
明星了，我们也感觉很骄傲，但是你要问我
关于她的事，真没什么好说的，估计我还没
有你知道的多呢。”

“我也是这几天从报纸和电视中得到
她的消息，不过这孩子真的是个好孩子，特
别的能吃苦，最好的就是很孝顺。”我们和
牛先生的通话持续了3分钟。

短短的对话，牛先生透露的信息并不
多，但“不太清楚”和“不知道”中满含骄傲，
欲言又止里不时传来哈哈的笑声。

挂断电话前，他说，亲戚们都知道刘洋
的事，刘洋是个听话的孩子，一直都是家里
孩子的榜样。

刘洋一名高中同学回忆过去的点点滴滴

“《郑州晚报》曾发过一篇报道”
“标题是《刘洋好样的》”

档案室内翻开一页页泛黄的报纸
果然，在1997年8月20日的《郑州晚报》上找到了
标题：《我市将有第一位女飞行员——刘洋好样的》

刘洋成为女航天员候选人，在
她成长的过程中，《郑州晚报》是个
见证者。

昨天，刘洋一名同学说，刘洋招
飞后，《郑州晚报》曾发过一篇报道，
报道了刘洋招飞成功的消息。

档案室内翻开泛黄的报纸，可
以发现，《郑州晚报》对刘洋的关注
15年前已经开始。

昨天，我们在这座城市寻觅着
关于刘洋成长的点滴，寻觅着刘洋
身边亲人的踪迹，从同学那里打探
到关于她的一些光阴故事。

记者 汪永森 柴琳琳/文

晚报见证
刘洋的“飞天梦”

昨天，刘洋一名高中同学接受采
访时，想起一件事，“《郑州晚报》曾发
过一篇报道，标题我记得好像是《刘洋
好样的》”。

得到这个消息后，在郑州日报社
的档案室内，我们翻开一页页泛黄的
报纸，找到两则有关刘洋招飞的信息。

1997年8月11日的《郑州晚报》，
报道了刘洋被空军飞行学院录取的消
息。8月20日的头版作了标题为《我
市将有第一位女飞行员——刘洋好样
的》的报道。

标题：《我市将有第一位女飞
行员——刘洋好样的》

本报讯 我市今年招飞工作已圆
满结束，全市28名考生被中国民航飞
行学院录取，空军飞行学院首次在我
市招收女飞行学员，郑州十一中的刘
洋将成为我市第一位蓝天女卫士。

中国民航飞行学院录取的学生郑
州一中5名，郑州铁路一中4名，郑州
二中、郑州十一中各3名，郑州七中、
郑州九中、郑州外国语学校各2名，省
实验中学、郑州回民中学、郑州四十四
中、长铝中心中学、新密实验中学、登
封一中、新郑一中各1名。

我市今年升入飞行学院的考生人
数是历年来最多的一次。

(潘燕 吴长明)

家教严谨，几乎从不犯错
河南卫视项目部编导秦峰是刘洋高中同

班同学，他总结刘洋的特点：第一特别朴实，
第二相貌端庄，第三学习还很好。

“刘洋家教严谨、成绩出色，在十一中重
点班也是好学生。”秦峰说，刘洋学习刻苦均
衡，心思一直都在学习上，极少被其他因素干
扰。

他和刘洋是前后桌，分别坐在第五排和
第六排，他记得刘洋个子很高，私底下和同学
还有说笑，但上台说话就脸红。

“她不出风头，几乎从不犯错，想不起她
被哪个老师批评过。”秦峰认为，这个几乎从
不犯错的女生，可能与严谨的家教有关。

刘洋的学习成绩在班里长期稳定在前10
名，别的女生理科基本没她好，同学们说，她
参加高考的话应该可以考上南开。

“招飞进入部队，同学们就很少见到她
了，这么多年也没再见她。”秦峰说，刘洋是当
年唯一被招飞招走的，学习在校园内专门做
过宣传。

这些年来，秦峰听说刘洋参加过一次同
学聚会，但他有事没能参加。

希望她来参加同学聚会
王旭峰也是刘洋的高中同学，在王旭峰

眼中，刘洋是个见人总是乐呵呵的，但性格很
倔强、很执著，学习不偏科、成绩总在全班前
10名的女生。

“她挺文静，但是很倔强，还是班里的学
习委员和团支书，人缘一直很好。”王旭峰说，
刘洋脸上常常有淡淡的浅笑。

王旭峰和刘洋的家都在城东路附近，高
中放学几个同学总是一路说说笑笑回家，现
在大家却已经很少见面。

“同学都知道她在部队，这么多年我们也
一直都想她来参加我们的聚会。”王旭峰说。

十一中老校区的钟表意外走红
刘洋就读的高中校园现在是十一中分

校，“郑州十一中吧”里的学弟学妹，以一种幽
默的方式分享着喜悦。

刘洋毕业时和同学老师的那张合影，在
贴吧里被多次上传，老同学留言表达对刘洋
的赞美，在读的部分学生则把目光投向背景
中的钟表。

不少人留言，“我分校大钟表亮了”“好大
的表”“这么多年它还在”。

对于这次因刘洋而被重新发现的钟表，
王旭峰闻听学弟学妹的幽默，说这面钟表确
实让新老学子印象深刻。

“那面钟表应该还在吧？”他也关切地问。
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飞天进程

神九航天员
确定2男1女组合
已入住问天阁
一块儿上太空的
还有活体蝴蝶(卵和蛹)

2010 年 3
月8日上午10
时，空军纪念
三八国际劳动
妇女节暨首批
歼击机女飞行
员获“全国三
八红旗集体”
荣誉称号座谈
会 在 北 京 举
行，刘洋作为
第七批女飞行
员代表出席，
随后不久她就
开始抵达北京
作为女宇航员
候选人之一，
开始正式接受
航天飞行任务
训练。
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记者 张翼飞/图


